
Bilan jeunes aveyronnais à Taizé 2012 

Taizé m’a permis de renforcer ma foi mais aussi de découvrir que l’on peut l’avoir pour tous les jours et dans la 
vie courante. Cela nous régénère, renouvelle, change. Cette simplicité de vie montre que l’on peut se passer de 
beaucoup pour vivre. 

Pour poursuivre Taizé chez nous, on peut consacrer du temps à Dieu en priant ou en redisant des textes ou les 
chants. Prendre 5 minutes de calme pour faire le point sur la journée ou la semaine. Voilà comment poursuivre 
Taizé. 

 

De super rencontres, un renforcement de ma foi grâce aux prières et temps de silence, aux échanges en « pitit 
group » (voir frère allemand), de grands moments de partage entre jeunes dans notre chambre 153, la rencontre 

tartiflette. Moment émotionnel très fort avec les 2 handicapés de notre groupe dont j’admire la force et le courage. 

A la maison, plus de partage avec mon entourage, plus de prière et de silence, plus de réflexion. 

 

Bonne ambiance, convivialité, aide, partage avec d’autres jeunes au moment du déjeuner, solidarité entre amies, 
être ensemble au moment des prières, Taizé m’a apporté de la confiance en moi. 

Après Taizé, aller plus souvent à la messe. 

 

Taizé m’a permis de réfléchir sur ma vie, et de recentrer ma foi dans cette vie où le silence n’est pas toujours facile 
à trouver. J’ai aussi fait beaucoup de rencontres grâce à l’amour et la joie qui règne dans ce lieu. Merci pour ce 

séjour ! 

Je pense que Taizé m’a permis de renforcer ma foi et que je vais plus m’investir dans ma vie de chrétienne. Je vais 
essayer de me concentrer sur les choses essentielles et apprendre à me passer de celles qui sont superficielles. 

 

Taizé m’a apporté de nombreuses rencontres avec des personnes que je n’aurais jamais connues si je n’étais 
pas allé à Taizé. Taizé est un lieu de partage. Ça a été très enrichissant de pouvoir partager tant de choses avec 
autant de personnes. 

On peut continuer à prendre un chant le soir et le matin pour continuer à mieux prier. 

 

Cette année 2012 à Taizé fut l’une des plus surprenantes ; je me suis retrouvé et j’ai vraiment compris l’essentiel et 
les bases de mon présent pour mon futur. Cette semaine a été une prise de conscience sur qui j’étais, et une 
réponse à mes doutes grâce à de nombreuses réflexions sur moi-même durant les prières et de nombreuses 

conversations, notamment avec Bertrand. Cette semaine aura été pour moi une véritable source de bonheur et de 
force. 

L’après Taizé risque d’être une passade de remise à niveau, entre ce que je faisais, comment je vivais ma vie, et 
tout ce qui a été éclairé, notamment sur moi-même. J’essaierai au maximum de recentrer ma vie sur l’essentiel et 

les choses simples tout en restant moi. Je veux essayer que toutes ces belles choses qui se passent en cet endroit 
soient mises en pratique dans la vie comme l’échange, le partage, l’entraide… malgré les différences. 

 

Je retiens les nouvelles rencontres, les prières, renforcement de l’amitié. 

Je compte faire en rentrant chez moi partager mon expérience, continuer à faire des temps de silence. 

 

Un meilleur approfondissement des temps de silence : passée la « surprise » de l’an dernier, savoir ce qui va se 
passer permet de mieux réfléchir. La croix et les bougies, toujours aussi magiques. Moins de rencontres que l’an 

passé, mais on retrouve et discute plus longtemps des personnes déjà connues l’an dernier à Taizé. 1er Taizé : 
découverte ; 2nd Taizé : approfondissement. 

Après Taizé : silence. 

 

La célébration de la Croix a été très forte en émotion. Aller me confesser m’a également énormément plu ! Mais 
tout était génial ! Merci pour ce voyage !!! 

Dans l’avenir, je pense que Taizé m’aura permis de mieux m’accepter et de voir les personnes et la vie 
différemment. 

 



Ce que j’ai ressenti à Taizé : une très bonne ambiance surtout dans le groupe du matin ; rencontrer de nouvelles 
personnes ; temps de prière intéressant : se ressourcer. 

Après Taizé : continuer à prier ; participer à d’autres rencontres entre jeunes. 

 

Ce que j’ai ressenti à Taizé : bonne ambiance avec les jeunes d’Aveyron, mais aussi avec ceux d’autres 
départements ; le calme et les prières reposantes ; activités en groupe du matin trop longues. 

Après Taizé : j’envisage de participer au plus de rassemblements de jeunes afin de pouvoir prier tout en étant 
avec des copains. 

 

Taizé a été pour moi un lieu où j’ai trouvé une paix intérieure, en passant par la réunion d’une foule de personnes 
de plusieurs nationalités, capables de rentrer en communion avec les mêmes valeurs. 

Si Taizé a été un temps fort important, c’est pour pouvoir prolonger et faire partager aux autres ce qu’on y a trouvé : 
l’amour, la paix… 

 

Ce que j’ai reçu / aimé : les temps de silence ; la vie en communauté ; les rencontres ; le partage ; la simplicité de 
la vie ; le « mélange des religions » (catholique, protestante, orthodoxe) ; l’entraide (services) ; les réflexions 
bibliques ; les « pitites groups ». 

Comment poursuivre : essayer de me réinvestir dans les scouts ; prendre le temps de me poser, de prier ; ne me 
concentrer que sur l’essentiel ; revenir l’année prochaine. 

 

Point + : se ressourcer personnellement ; approfondir sa foi ; rencontrer et partager ; chants ensemble de toutes les 
langues ; plus de légumes dans les repas. Point - : trop court. 

En rentrant, je sens que je vais chanter les chants de Taizé pendant un moment, revoir toutes les photos prises, y 
repenser. 

 

Taizé : les moments partagés avec les autres ; les chants ; les moments de silence ; le partage de valeurs ; le 
thé ; le sourire des gens ; les nouvelles rencontres ; l’ambiance. 

J’espère que les valeurs que Taizé essaie de faire passer nous orienteront toujours dans la bonne direction tout 
au long de notre si courte vie. 

 

Grâce à cette semaine, j’ai fait beaucoup de rencontres, j’ai réappris à prier, j’ai réfléchi à mon avenir, je me suis 
posé des questions sur moi-même. 

Pour prolonger cette semaine à Taizé, je pense faire des temps de silence chez moi ; aller plus souvent à la messe. 

 

Chaque tâche faite à Taizé est pleine de rencontres et de partage. Chacun des individus présents est de bonne 
humeur, ce qui rend ce lieu magique. De plus, les temps de silence sont forts en émotion, en réflexion. Il faut 
privilégier ces 3 temps quotidiens. Taizé est un havre de paix d’où l’on ressort boosté. 

Je vais essayer de garder un temps de silence une fois chez moi, car ces moments-là sont importants pour moi. 
De plus les valeurs inculquées ici sont à préserver une fois chez moi. 

 

Pour moi, Taizé est une expérience merveilleuse dans le chemin de la foi. Cela permet de nous retrouver avec 
nous-mêmes et de réfléchir sur notre parcours. On se retrouve tous autour d’un même but qui est de se rapprocher 

de Dieu, et cela nous permet de faire de merveilleuses rencontres. 

Pour après, je pense être meilleure avec les autres et partager le plus possible. Ainsi que de prier tous les jours au 
moins 5 minutes. 

 

Grâce à Taizé, j’ai fait le point sur ma vie, mes actes, mais aussi l’avenir. J’ai mis un sens sur le mot « prière ». 
J’ai été mise en face de ma foi. 

Après Taizé : prier (peu de temps peut-être, mais chaque jour) : Merci, pardon, s’il te plait. « Un caillou dans la 
chaussure ». Ne rien oublier et vivre dans l’esprit. 

 

Ce que Taizé m’a apporté : d’exceptionnelles rencontres, plus magnifiques les unes que les autres, qui nous 
prouvent que nous ne sommes pas tout seul dans notre foi. De grands moments de partages durant tout le 



pèlerinage. J’ai aussi découvert plus profondément la prière et j’ai appris à apprécier le silence pour se laisser aimer 
par Dieu. 

Comment vivre après le retour : Consacrer plus de temps à la prière et au silence, pour réfléchir sur moi-même et 
garder Dieu dans ma vie et dans mon cœur. Partager mon expérience et mes souvenirs avec les gens qui 

m’entourent et plus particulièrement avec ceux de l’aumônerie qui n’ont pas pu venir. Continuer mes projets : 
groupe ACE, MRJC, Aumônerie. 

 

C’était mon second Taizé et je pense en avoir mieux profité que le premier sur différents points. D’abord les 
temps de silence lors des prières m’ont paru étonnamment courts. Je pense que cela est dû au fait que ce Taizé 
m’a appris à prier « plus efficacement » et aussi à me laisser remplir de la présence de Dieu et à savoir l’écouter. 
Ensuite, ce séjour dans ce cocon, cette bulle où l’on ressource son cœur m’a fait rencontrer des gens 
formidables, qui m’ont enrichi de leur présence et de leur amitié. J’ai vécu des moments très intenses, de joie, de 
recueillement, de réflexions, car Taizé dégage une atmosphère de foi, d’amitié, d’amour, que l’on ne retrouve 
nulle part ailleurs. 

De ce séjour, je voudrais garder de « bonnes habitudes » pour ma vie de croyant, comme une régularité dans la 
prière, la confession. Je veux aussi garder en mémoire tous les gens que j’ai rencontrés, leur personnalité, pour 
me souvenir que l’on n’est pas « seul au monde » à croire en Dieu. Enfin, sur une proposition de notre prêtre 
accompagnateur, j’irai peut-être voir un accompagnateur spirituel qui pourra m’aider sur mon chemin de vie. 

 

Taizé, une expérience inoubliable et indescriptible. Pour comprendre, il faut le vivre. La 1ère fois que j’ai assisté à la 
prière, c’était juste impressionnant. Tout le monde chante en cœur la même chose et en même temps. Puis le fait 

de passer de cela en un grand silence. J’en ai eu le souffle coupé. Au début, je ne comprenais pas à quoi servaient 
ces temps de silence. Il m’a fallu 2 jours pour savoir et le déclic fut à la prière du soir au moment où j’étais au milieu, 

devant la croix. C’est à ce moment-là que j’ai compris le but de Taizé : ma foi a grandi alors qu’avant je doutais. Je 
sais pourquoi je crois, et je sais aussi que Dieu sera toujours présent quoi qu’il se passe. Cette semaine fut riche en 

émotion et en rencontres. Que de bonnes choses, des personnes que je compte vraiment revoir à Taizé et même 
ailleurs. Les moments de débat en équipe étaient aussi très importants car j’ai pu exprimer tout ce que je pensais 
sans être jugée. Puis les parties de ménage : que de souvenirs aussi ! Je pense avoir oublié pas mal de choses, 

mais bon. PS : Raphaël, très bonne idée de speed dating au départ dans le bus ; ça permet de faire connaissance. 

Après, j’aimerais essayer d’instaurer ce type de prière aux scouts et peut-être essayer de prendre des temps de 
silence total chez moi. 

 

Ce que j’ai ressenti à Taizé : Le calme apporte toute sorte de sensation et sentiment ; beaucoup de joie, de la 
peine, tristesse ; et une grande plénitude. Les rencontres : beaucoup de rigolade ; temps de partage dans les 
repas ou introduction biblique, extraordinaire ! Taizé est une expérience à vivre ! car on passe en une semaine 
par tous les états physiques (voix), courbatures et intellectuels possibles ! (pleurs, rires). Point positif : tout est 
positif ; on peut vraiment faire le point, et ça c’est le mieux ! la foi est très forte là-bas, et ça m’a permis de la 
renforcer. Point négatif : manque juste un chemin de croix, comme on a eu fait à Lourdes. 

Le retour va être très dur, mais ce que j’ai appris cette semaine, je vais essayer de le mettre en pratique dans les 
différents groupes auxquels j’appartiens (scouts, aumônerie…). Un grand merci aux organisateurs et animateurs. 

 

Taizé m’a apporté des sentiments rarement vus : calme, réflexion sur notre foi. Donc, je conclurai sur le fait que 
Taizé est le meilleur endroit pour montrer la force de notre foi. 

Pour continuer, je pense qu’il faut reproduire ces moments de calme et de réflexion. 

 

Renforcement de ma foi. Faire le point sur ma vie sentimentale (amitié notamment). Le fait d’avoir partagé cette 
semaine avec mes amies m’a obligée à prendre sur moi-même pour vivre une semaine agréable et sans tension 
entre nous. Pour autant, je ne suis pas restée dans ma « bulle » ; je suis allée vers les autres et j’ai fait de 
superbes rencontres. J’ai appris à me poser spirituellement dans une église, auparavant, je priais pas vraiment, 
je ne conversais pas vraiment avec Dieu. J’aurais aimé faire une randonnée pour dégourdir les jambes. Même si 
les jeux étaient défoulants, le grand air et les ballades m’ont manqué. 

 

Ce que j’ai reçu de Taizé : de fortes amitiés inoubliables ; j’ai appris le calme et la simplicité, à mieux réfléchir sur 
certains passages bibliques, à remettre tout au clair et faire le point (bilan). Appris à prier. 

Comment poursuivre ? Trouver plus de temps pour moi et pour retrouver le calme. Et garder contact avec les 
taizéens. Je pourrais continuer ma vie, car j’ai compris et appris beaucoup sur ma vie spirituelle. 

 



Cette semaine m’a apporté plus de confiance, plus de paix, beaucoup de joie avec les rencontres, les jeux, les 
chants et cette semaine m’a aussi permis de réfléchir pendant les temps de silence et les temps de réflexion en 
groupe. 

Pour prolonger cette semaine je vais essayer de faire des temps de silence de temps en temps chez moi. Je vais 
essayer de faire  moins attention aux apparences et aux préjugés. 

 

Cette semaine m’a permis de rencontrer réellement Dieu. Egalement de réfléchir sur ma vie et de prendre 
conscience de beaucoup de choses : sur ma foi : le véritable message de la Bible et toutes les valeurs qui y sont 

associées (le partage ; l’humilité ; l’acceptation des autres…) Je reviens de ce pèlerinage avec le sentiment d’être 
une personne nouvelle ; une personne meilleure. C’est totalement impressionnant de voir autant de jeunes ; vivant 
dans la simplicité ; vivant les temps de prière avec autant d’intensité. C’est à travers ça qu’on ressent la présence 
de Dieu. C’est aussi un moyen de faire des rencontres et de dialoguer ; et c’est ce partage avec les autres qui fait 

avancer. 

Je sens le devoir après ce voyage de partager ce que j’ai vécu et ressenti et de ce fait de permettre à d’autres de 
rencontrer le Seigneur. Pour rester dans l’esprit de la prière en communauté ; j’aimerais me rendre à la messe plus 

souvent et appliquer les valeurs que j’ai appris ici. Le mot qui résume mon envie après Taizé est : transmission. 

 

Partage, joie, rencontre, silence, prière, amis, personnes de tous les pays, tous différents, écoute, cohabitation, 
respect (des lieux, des personnes qui nous entourent) 

Chez moi, je pourrais faire des silences comme à Taizé pour réfléchir, penser… J’irai davantage vers les autres 
pour les connaître. Parler de Taizé autour de moi. 

 

Repos, rencontre (moins que l’année précédente), solution à des problèmes. 

Prier un peu chaque soir, essayer de faire un jour de silence. 

 

Taizé fût une nouvelle expérience religieuse qui m’a permis d’entretenir voire même d’approfondir ma foi au 
même titre que les JMJ. Les temps de prière permettent vraiment de réfléchir et de s’interroger sur qui l’on veut 
devenir et ce que l’on veut faire ; temps bien différent que la « messe traditionnelle ». 

Entretenir ma foi en continuant l’aumônerie, les rencontres et les rassemblements religieux et associatifs. 

 

Des rencontres formidables, des beaux moments de partage, des prières qui m’ont fait beaucoup de bien, du 
silence, des rires et des larmes, de la nourriture moyennement mangeable, des jeux géniaux (jeu de mains et du 

ninja). 

A mon retour chez moi, je souhaiterais prendre plus de temps pour me « poser » et faire des prières car ce 
pèlerinage m’a permis de mieux comprendre l’importance de ces prières.  PS. Merci Raphaël de nous avoir 

accompagnés lors de ce pèlerinage ! 

 

Donne faim à ceux qui ont du pain. Donne du pain à ceux qui ont faim. 

Je vais reprendre le cours de ma vie en étant plus gentil avec les personnes qui m’aiment. 

 

Vivre tous ensemble dans la simplicité. 

Depuis mon premier Taizé, c'est-à-dire depuis 2 ans, je fais une prière et 8 minutes de silence chaque jour. Je 
chante également les chants de Taizé. 

 

Ça m’a permis de réfléchir de me poser sur ma vie et de pouvoir réfléchir en paix. J’ai fait de bonnes rencontres 
et partager plein de choses. 

Je penserai et prendrai plus soin de mes amis. Je serai là pour eux. Et Dieu sera pour moi pour continuer ma vie. 

 

Ce que Taizé m’a apporté : Cette semaine à Taizé m’a permis d’un point de vue personnel, de faire le bilan, de me 
poser des questions sur l’avenir. Et même si je n’ai pas vraiment eu de réponse. Ces temps de recueillement et de 
prière m’ont fait avancer sur le chemin de la réponse, me laissant l’espoir de la trouver un jour. De plus, les temps 
de partages m’ont permis de comprendre mieux certaines parties de la parole de Dieu d’une manière. Par le biais 

de l’écoute, de la discussion et de la confrontation des idées de chacun, la compréhension est différente et le 
message semble plus profond, car on se rend compte que nos pensées et nos sentiments sont partagés par 

d’autres. Donner un cadre et des moments de partage et d’accueil de Dieu. 



Comment poursuivre une fois rentrée : Il serait anormal de rentrer chez nous comme rien ne s’était passé. 
Poursuivre Taizé, ça pourra se traduire par un esprit plus ouvert et plus à l’écoute des autres. Montrer que nous 

sommes chrétiens par nos actes afin d’être témoins de Dieu et de notre foi. Il y a tellement de choses vécues et à 
vivre qu’il est impossible de tout coucher sur du papier, mais l’essentiel demeure gravé dans le cœur. 

 

Pour moi, Taizé a été une très bonne expérience. Cela m’a permis de remettre en question ma foi chrétienne. J’ai 
pu rencontrer et me faire de nombreux amis, tout en participant à de nombreuses activités. Les moments que j’ai 
le plus appréciés sont les temps de prière et les temps passés en groupe. Ce que j’ai aimé est la simplicité de vie 
et des lieux. 

Je compte prolonger cette expérience et la partager avec les personnes autour de moi pour leur donner envie 
d’aller dans cet endroit exceptionnel. 

 

Ce que j’ai aimé : tout (et même la bouffe). 23h30 au lit, c’est peut-être un peu tôt. Rencontre + ; Ambiance : + ; 
Bouffe : +/- ; Go to bed : - ; Animateurs : +/- ; Prière : + ; Chant : +. 

Vivre comme avant Taizé. Cette expérience m’aura permis d’aller plus voir les personnes et de discuter avec eux. 

 

Taizé m’a permis de rencontrer de nouvelles personnes. Cette expérience m’a appris les valeurs de partage, de 
patience et d’amitié. 

Après mon retour de Taizé, je souhaite partager mon expérience pour que d’autres puissent vivre cela. 

 

Un Taizé toujours aussi puissant et beau avec des valeurs d’unité, de partage et d’amour, de paix et de passion 
toujours aussi présente malgré les choses impures qui se sont passées et qui parfois peuvent choquer et montrent 

que beaucoup de personnes ne sont pas bien dans leur vie et ces choses les poussent à devenir malsains. Pour 
ma part, Taizé a été une ressource d’énergie dans mon combat pour la paix, l’unité et l’amour et aussi une super 

expérience faite de plein de bonnes rencontres. 

 

Taizé : écoute et réponses à mes questions. 

 

« Qu’ils soient Un en Ton Amour ». Unité dans la même recherche, soif de Dieu, de l’Amour (temps de prière…). 
Sérénité, fruit du silence, de la rencontre (à travers les Frères…). Simplicité, être dans l’Être, être dans l’Essentiel (à 

travers la vie simple et les rencontres avec les autres, ne pas rester dans l’apparence, l’impression…). Espérance 
chez les jeunes. 

 

Ce pèlerinage à Taizé m’a permis d’une part de découvrir de nouveaux horizons et d’autre part, de partager des 
moments intenses et uniques en compagnie de nombreux jeunes chrétiens venant des quatre coins de la France 
pour la plupart. De plus, les divers moments de prières et de rencontres qui se sont écoulés de jour en jour ont 
été à mes yeux porteurs d’espoir, de joie et de paix. Enfin les temps de réflexion auxquels nous avons participé, 
tout au long de la semaine, ont enrichi ma spiritualité et ont étendu ma spiritualité et ont étendu ma vision du 
monde. Au final, ce séjour dépaysant a mêlé rencontre et partage dans la foi. 

Les choses essentielles qu’il me semble bon de maintenir dans notre quotidien sont les temps de silence qui 
permettent de nous pauser dans notre vie ainsi que l’ouverture au monde au-delà des préjugés. 

 

Ce que j’ai vécu à Taizé. Prendre le temps de se poser, de se questionner et de prier, voilà ce que je venais 
chercher, et voilà ce que j’ai trouvé : superbe ambiance, bon esprit, quelque chose qui m’a marqué : l’ouverture des 

jeunes et le soutien qu’ils s’apportent entre eux (solidarité). 

Le retour à la vie quotidienne : prendre le temps d’être plus à l’écoute des autres et de moi-même. Continuer à vivre 
ma foi dans le partage avec les jeunes et les adultes que je rencontre. 

 

La simplicité de la démarche à faire à Taizé pour rencontrer des gens et éventuellement se faire des amis m’a 
énormément et agréablement surpris. 

Quotidiennement, je pense que j’essayerai d’être plus ouvert à des propositions d’amitié de la part d’inconnus. 

 

Ce que j’ai vécu de très fort : les prières avec beaucoup de jeunes, l’internationalité des rencontres et des chants. 

Ce que je veux continuer à faire : le partage de la foi. 

 



J’ai bien aimé les rencontres que j’ai faites durant la semaine. J’ai pu partager avec ces gens que je ne 
connaissais pas. Les temps de silence m’ont permis de réfléchir et de se poser. Cette semaine était joyeuse, 
grâce à de bons moments en groupe. 

Rencontre. 

 

Les prières de Taizé, par les chants et le silence, m’aident à me ressourcer et à reprendre confiance en ma foi. 
C’est un moyen de refaire le point sur ma vie et sur ce qui est essentiel. J’ai aussi vécu cette expérience avec un 

angle nouveau, en étant animatrice, le contact avec les plus jeunes est enrichissant. Les jeunes et les moins jeunes 
se font avancer les uns les autres. 

Pour continuer : essayer de mettre en place des prières de Taizé en Aveyron. Dans notre quotidien, essayer 
d’utiliser la force trouvée à Taizé. 

 
Taizé, 
Une petite communauté 
Où se forme une grande solidarité 
En Bourgogne elle est située 
C’est Taizé 
On fait des rencontres exceptionnelles 
Sans qu’elles soient irréelles 
Les temps de prière avec les frères 
Nous apaisent 
En vivant à Taizé 
On apprend à se respecter 
On se fait des amis 
Que l’on gardera toute la vie. 

Je ferais tout pour rester en contact avec les amis que je m’y suis faite. 

 

Venir à Taizé m’a énormément apporté personnellement, mais aussi en tant qu’animatrice. Les réflexions m’ont plu. 
Les jeunes très différents ont tous donné leur point de vue. Cela leur a aussi appris la tolérance entre eux. Ce qui 

m’a également plus est le silence. 

Dès que j’arriverai chez moi, dans ma vie quotidienne qui se répète plus ou moins toutes les semaines, j’essaierai 
de prendre un peu plus de temps pour moi, pour me poser. 

 

Je veux être messager de Dieu. Il faut comprendre que l’amour peut être plus fort que les fautes. Il faut avoir 
confiance quand quelqu’un nous frappe. Il nous faut tendre l’autre joue. Avant de juger quelqu’un, il faut marcher 
dans ses baskets. Aimer est le plus important. Il est important de faire des pauses dans sa vie et dans sa vie 
chrétienne pour se retrouver dans sa foi. Il faut aimer et partager, être à l’écoute des autres, être attentifs. Il faut 
aider. Dieu nous aime tels que nous sommes. Le plus important est de donner le meilleur de soi-même. 

 

La rencontre avec un prêtre à la fin de la prière du soir m’a émue, et m’a permis de confier mes peines à quelqu’un 
qui a su m’écouter et trouver les mots justes pour me donner le sourire et continuer à espérer. 

Durant l’année à venir, mes moments de prière seront plus forts et j’espère ma vie plus simple. 

 

Les chants, les temps de silence, m’ont permis de me sentir plus proche de mes proches ainsi que de ceux 
disparus. C’était une semaine un peu spéciale pour moi et j’ai été contente d’être entourée pour cette épreuve. 
Cela m’a aidé à faire le deuil d’une personne qui m’était chère. Même si cette année fut moins une année de 
découverte, elle fut riche en émotions. 

L’« après Taizé » sera pour moi de plus écouter mes proches, plus me confier. Prier plus souvent, prendre des 
temps de silence qui me permettraient d’évacuer mon stress, ma tristesse, qui me permettraient aussi de me 
retrouver plus proche de Dieu et de mes proches. 

 

Lors du moment de silence, j’ai ressenti l’amour de Jésus dans mon cœur, une force incroyable. 

Je vais faire un effort de m’ouvrir aux autres. 

 

Le partage avec les autres, car de nouvelles rencontres, tout un plaisir ce Taizé… 

Je pense que je prierai un peu plus chez moi, un renouveau pour moi. 



 

Ce qui m’a marqué, c’est d’avoir pu poser mon front pour la première fois sur la croix le vendredi soir. 

Je pense qu’après ce Taizé, je pourrai encore aller plus facilement vers les gens et en apprendre sur eux, savoir les 
écouter comme pendant cette semaine. 

 

Frère Aloïs pour son charisme et sa générosité qui m’a touché. 

Être plus confiant en moi et m’ouvrir aux autres. 

 

Moment que j’ai le plus apprécié, c’est la confession, comme à chaque fois, c’est un moment très fort qui m’aide 
vraiment à avancer, me relever. J’ai énormément apprécié de pouvoir communier avec le sang du Christ. C’est 

encore plus fort, plus « prenant », plus bien. 

Ce que je vais mettre en place, c’est un temps de silence quotidien pour me relaxer, prier, réfléchir. 

 

Ce qui m’a marquée, la facilité avec laquelle on va vers les gens, la force des liens créés, la simplicité et la vie 
en communauté (on est 600 et tout se déroule sans problème). 

A mettre en place : être plus disponible pour rendre service, car c’est en réalité un plaisir d’aider par de petits 
gestes quotidiens (servir à manger, nettoyer les toilettes, si, si…) 

 

Ce qui m’a marqué à Taizé, c’est l’esprit de rencontre qu’il y avait, on peut parler et rire avec des gens sans même 
les connaître et l’émotion qu’il y a pendant les temps de prière. On est tous ensemble. On peut méditer et se 

ressourcer, ce n’est pas quelque chose que j’ai vécu comme une corvée au contraire… De plus, le paysage est 
calme et magnifique (la source). 

Ce que je pourrais mettre en place en rentrant chez moi, c’est peut-être cet esprit de rencontre. Essayer de plus 
aller vers les gens que je ne connais pas. Ainsi que certains temps de prière que je pourrais faire chez moi pour me 
ressourcer. De plus, la simplicité avec laquelle on a vécu cette semaine permet de mieux vivre avec les autres, c’est 

peut-être quelque chose à mettre en pratique. 

 

J’ai été marquée par la « liberté de penser que l’on a à Taizé, et la simplicité des temps de prière. 

Arrivée chez moi, je pense que je me renseignerai un peu plus sur ce fameux « ancien testament », même si je 
ne suis pas d’accord avec ce qu’en tiraient les gens de mon groupe… par pure curiosité. 

 

La sérénité sur le visage du frère que je suis allée voir un soir. C’était apaisant. On voyait que Dieu œuvrait en lui. 

Faire des efforts dans la recherche des vraies priorités, ne pas laisser passer des opportunités. Appréhender les 
textes bibliques comme il était fait dans les groupes bibliques. 

 

Les temps de silence, car cela permet de se poser, et de réfléchir sur soi. 

Profiter de chaque moment. Réfléchir sur ma vie et ce qu’il y a à changer. 

 

Temps de silence dans une atmosphère indescriptible et une ferveur unique. Lieu magnifique avec jeux de lumière 
qui favorisent une meilleure prière plus dense et profonde. Rencontres formidables grâce à des activités très 

intéressantes. 

Raconter ce que j’ai vécu. Essayer de vivre ma vie et d’éviter la routine. 

 

Moi j’aime le groupe. J’aime travailler à la boutique de Taizé. Ensuite le partage. Ce que je voudrais trouver à 
Rodez. 

 

Ce que j’ai vécu de fort : expérience unique ; partage de la foi ; prière commune ; veillées dans la grande salle pour 
faire connaissance. 

Ce que j’aimerais mettre en place et faire : prière du genre de Taizé à mettre en place de temps en temps à Saint 
Affrique ; faire plus de rencontres entre jeunes. 

 



J’ai compris qu’il fallait parfois lâcher prise et faire confiance. J’ai découvert les temps de silence qui m’ont 
beaucoup apporté. L’importance de savoir se retrouver intérieurement. Je pense que Taizé représente un bon 
tremplin pour ma foi. Amour, joie et confiance. 

 

Ce qui m’a marqué à Taizé, c’est cette attention, cette fraternité qu’il y a entre les gens. On sent bien que les 
rapports entre les personnes sont différents de notre mode de vie habituel. 

Il faut que je prenne le temps de prier plus souvent. 

 

Je pense que la chose qui m’a le plus marqué à Taizé, c’est le service de table, car on rencontre beaucoup de 
monde brièvement et que l’on rigole bien. 

Dans la vie quotidienne, je pense que je vais me mettre plus dans la chaussure des autres. 

 

J’ai reçu à Taizé le pardon, la joie, et l’amour de Dieu. Au travers des prières et des rencontres. Nous ne sommes 
plus seuls pour prier. Savoir que tant de jeunes du monde entier croient m’a surprise et remplie de joie. Quand je 

pense à l’Eglise, je vois maintenant beaucoup plus de monde. Taizé m’a aussi permis d’apprendre à aller vers les 
autres. 

J’ai envie de continuer à vivre ce que l’on vit à Taizé. Comment ? Le frère Aloïs a répondu : « Dieu vous attend à la 
maison ». Je pense que je vais d’abord préserver cette paix qu’il y a à Taizé en essayant de ne pas me quereller 

avec mon frère et ma sœur. Je pense que les premiers jours, cela ne sera pas difficile, car on sera tellement 
heureux de se revoir ! Ensuite, je souhaite passer plus de temps en silence pour me laisser habiter par Dieu. 

 

Ce Taizé m’a beaucoup apporté notamment au niveau des groupes de parole le matin sur un texte de Jésus. 
Cela m’a permis de voir des choses autrement et de partager avec d’autres. J’ai ainsi pu me remettre en question 
et comprendre certaine chose. Je n’avais pas la même conception de la messe jusqu’à ce que je vienne à Taizé. 

Après Taizé, je vais continuer à offrir ma journée à Dieu et le remercier le soir. 

 

Vie spirituelle plus importante que des notions matérielles. Réflexion par rapport à nos relations avec notre 
entourage. Découvrir qui l’on est vraiment, sans la « carapace » derrière laquelle nous nous cachons au quotidien. 

Valeurs de partage et de solidarité qui priment. 

Parallélisme : Taizé-foi ; Lycée-éducation. 

 

Lorsque je suis venue à Taizé l’année dernière, je me posais beaucoup de questions sur moi-même, beaucoup 
de doutes sur les valeurs de la vie. Les temps de prières m’ont permis de me « reconnecter » avec Dieu que 
j’avais laissé de côté depuis ma confirmation. Les petits groupes ont pu aussi m’aider à répondre à mes doutes. 
Je me rends compte pour cette 2ème fois que Taizé est une étape essentielle à ma vie, voire nécessaire. Les 
rencontres, les souhaits et les souffrances partagés mettent en évidence que ma solitude n’en est pas une. Je ne 
remercierai jamais assez frère Roger pour ça. 

Aujourd’hui, une page se tourne à nouveau, une page exceptionnelle comme chaque année. Un manque 
commence déjà à naître au fond de moi. Taizé est sans doute le meilleur endroit pour arriver à trouver son 
chemin lorsque tout sens vous en semble dénué, lorsque l’on se trouve perdu, lorsqu’on a besoin de faire une 
pause avec le quotidien. Maintenant, je crois qu’il faut que j’affronte la vie avec la force que me donne Dieu, et 
transmettre ma foi et mon aide à ceux qui étaient dans le même cas que moi. Il faut aussi continuer à prier pour 
donner un sens à quelque chose, à sa vie peut-être. Je serai donc au rendez-vous l’année prochaine. 
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